



 * AMPURDAN *
 * desea a sus apreciados *
 * suscriptores, lectores y *
 * anunciantes, toda clase *
 * de felicidades en el año *
 * 1955 *

Redacción y Administración: Juan Maragali, 18 - Teléfono 178 - Precio: Una peseta

Año XIII

FIGUERAS, 29 de Diciembre de 1954

Núm. 641

Año Viejo y Año Nuevo

Al escribir estas líneas el Año Viejo está a punto de terminar y el Año Nuevo está a dos pasos de su comienzo.

Es momento y ocasión de hacer un balance de lo que ha sido el Año Viejo para el mundo, para España y para Figueras y lo que esperamos del Año Nuevo en este triple aspecto.

El año que acaba de transcurrir no ha servido mucho para afianzar la paz mundial. No se ha adelantado nada para lograr un completo entendimiento entre los pueblos. En todo el mundo se presiente la continuación de la lucha entre dos ideologías: el comunismo y la civilización cristiana.

Recoldos de lucha y de guerra aun se mantienen vivos en diversas partes y las naciones de la vieja Europa no han encontrado todavía el nexo que debe unirlos ante el enemigo común.

Nuestra Patria ha seguido, durante el año que acaba, el curso ascendente en su prestigio ante el mundo. Próximos son los éxitos obtenidos en la reunión de la U. N. E. S. C. O., en la que España ha alcanzado, reciente su ingreso, puestos de importancia en la dirección del mencionado Organismo. Motivo de satisfacción para todos ha de ser la actitud de los países hispanoamericanos y Filipinas, los del bloque árabe y aun otros, que con sus votos demostraron su penetración, y de ahí su colaboración y apoyo, con el criterio sustentado por España en la reunión citada.

La simpatía y entusiasmo con que ha sido recibido en todos los países que ha visitado, nuestro ministro de Educación Nacional Dr. Ruiz Gimenez, es otro acto de reconocimiento del valor espiritual de nuestra patria.

El pacto con los Estados Unidos de América ha seguido su desarrollo, con la completa anuencia de ambas partes.

Para nuestra ciudad ha sido el Año Viejo el inicio de importantes obras, como son: la construcción del grupo de viviendas protegidas «Santa Cruz», la cesión a la Obra Sindical del Hogar de unos terrenos, en la carretera de Llers, para la construcción de 50 viviendas de tipo social; el buen camino que llevan las gestiones para la instalación del teléfono automático y, como cosa de la máxima importancia, la puesta en marcha de los trámites necesarios para la solución definitiva del problema del abastecimiento de agua potable, con la autorización por parte del Ministerio de Obras Públicas, de la formulación del oportuno proyecto, que parece se realizará a primeros del Año Nuevo.

Hemos de señalar también la creación de una nueva Parroquia, por desdoblamiento de la hasta ahora existente de S. Pedro, que se denominará de la Inmaculada Concepción, por haber sido creada en el Año Mariano.

Nota destacada fué la venida a nuestra ciudad del señor Ministro de Educación Nacional, que visitó los Centros docentes, y, como consecuencia de ella, la promesa de una pronta realización de la reforma y acondicionamiento del edificio destinado a Escuela de Artes y Oficios.

Se acordó por parte del Ayuntamiento, la creación del Monumento a los Caídos, primer paso para saldar la deuda que la ciudad tiene con aquellos que vertieron su sangre por Dios y por la Patria.

Para la comarca ampurdanesa, nos ha traído, casi en su final, la esperanza de que sea pronto una realidad la construcción del pantano de Boadella, obra que ha de redundar en un aumento de la prosperidad y de la riqueza de los ampurdaneses, y que, además de regular el riego de gran parte del Ampurdán, facilitará en gran manera el abastecimiento de agua de la ciudad.

En el aspecto espiritual de nuestra Fe, el Año Viejo se ha caracterizado por la continuación de la persecución espiritual y material de nuestros hermanos de las naciones sojuzgadas por el comunismo y por la zozobra que llevó a los corazones de todos los católicos, la agravación de la enfermedad que aqueja a S. S. el Papa Pío XII.

Esperamos que el Año Nuevo traiga, en lo internacional, la comprensión entre todos los pueblos y todas las naciones, para asegurar la paz mundial; en lo nacional, el afianzamiento de la posición española en el mundo y un avance ininterumpido en el camino de la prosperidad de España y de todos nuestros compatriotas; y en el aspecto local, la coronación de las obras emprendidas y el inicio de otras nuevas, para lograr que Figueras salga del letargo en que hasta ahora vivía y alcance una época de pujanza en todos los sentidos.

Confiamos que para el Año Nuevo, se inaugurará el Monumento a los Caídos, que después de quince años de haberse terminado la Cruzada de Liberación, bien merece su sacrificio algo tangible que lo recuerde.

Que nuestros hermanos los católicos de la «Iglesia del silencio», se vean libres y puedan expresar públicamente su fe en Cristo. Que Dios Nuestro Señor conceda una pronta mejora en la salud del Sumo Pontífice reinante, para que su palabra y su consejo sean guía eficaz para todos.

Que el Año Nuevo, que va a empezar, sea portador de venturas y prosperidades para nuestros lectores y que la paz de Dios sea, durante todo el año que vamos a comenzar, la que reine en el mundo entero.

1954
 31
 DICIEMBRE
 San Silvestre

1955
 1
 ENERO
 La Circuncisión del Señor

El Pantano de Boadella

NOTA DE LA ALCALDIA

Por el extraordinario interés que tiene para la ciudad y su comarca la construcción del Pantano de Boadella, la Alcaldía se complace en publicar íntegramente la Ley de 16 del actual, cuyo texto es:

LEY de 16 de diciembre de 1954 sobre incorporación, como adición al vigente Plan General de Obras Públicas, del pantano de Boadella, en el río Muga (prov. de Gerona).

El pantano de Boadella, sobre el río Muga, en la provincia de Gerona, figuró en el Plan General de Obras Hidráulicas de mil novecientos dos con el nombre de pantano del Mas Jucé, y con el de pantano de la Muga en el de mil novecientos treinta y tres; pero no fue incluido en el Plan General de Obras Públicas vigente en la actualidad, por no estar suficientemente completos en sus diferentes aspectos los estudios del mismo.

Ampliados éstos en la medida necesaria y aprobado por Orden ministerial de uno de junio último el respectivo proyecto, que ha de servir de base a la información pública reglamentaria, y visto que la construcción del mencionado embalse será un factor de importancia para el desarrollo de la riqueza pública, dado que la regulación de caudales a que dará lugar en la región catalana permitirá garantizar los riegos actuales del Ampurdán y ampliar su extensión hasta el total de unas ocho mil hectáreas, así como solucionar el problema del abastecimiento de agua potable de Figueras.

En su virtud, de conformidad con la propuesta elaborada por las Cortes Españolas,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se incorpora, como adición al vigente Plan General de Obras Públicas, el pantano de Boadella, en el río Muga, provincia de Gerona, incluyéndolo en el Grupo tercero de Obras Hidráulicas comprendidas en las cuencas de la Confederación Hidrográfica del Pirineo Oriental.

Artículo segundo.—Por el Ministerio de Obras Públicas se dictarán las disposiciones oportunas para el cumplimiento de esta Ley.

Dado en el Palacio de El Pardo, a dieciséis de diciembre de mil novecientos cincuenta y cuatro.

FRANCISCO FRANCO.

FIGUERAS 25 años atrás

Del 22 al 28 de Diciembre de 1929

El día de Navidad

Un día tífico subrayó este año la fiesta pascual de Navidad. Las misas del «Gall- celebradas en la Parroquia y en el Asilo se vieron enormemente concurridas, siendo muchos los fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa. Al solemne oficio de la Parroquia asistió una representación del Excmo. Ayuntamiento. Por la tarde todos los espectadores ciudadanos se vieron aborrotados, desde el Casino Menestral al amplio Jardín. En la Catequística representáronse los aplaudidos «Pastorets», escritos y musicados por el Rdo. Fortunet.

La Lotería

La fortuna ha sonreído este año a algunos figuerenses. No sólo la popular «pedrea» y los democráticos reintegros han tomado billete para esta ciudad, sino que algunos premios morrocotudos han lanzado chispazos hacia Figueras. Con una participación del «gordo» figuran el Teniente Coronel de San Quintín Sr. Sanz Gracia y el médico retirado Sr. Malleu. También se afirma que posee íntegramente el segundo con sus diez millones del año un popular propietario figuerense

Edificio premiado

La Cámara de la Propiedad Urbana ha concedido uno de los dos premios de mil pesetas al mejor edificio construido durante el año, al del Sr. Pagés edificado en la Rambla, bajo la dirección del arquitecto compatriota nuestro D. Pelayo Martínez.

(Notas de la prensa local)

Precios del mercado del 23 Diciembre

	Mínimo	Máximo
Huevos	25 ptas.	29 ptas. dna.
Gallinas	100 »	150 » par
Pollos	90 »	160 » »
Conejos	40 »	75 » »
Patos	80 »	130 » »
Ocas	80 »	100 » una
Pavos	130 »	225 » uno
Capones	200 »	325 » par
Cerdas de cria	1700 »	2100 » una
Cerdos cebados	1500 »	2000 » »
Cerdos sin cebar	800 »	1100 » »
Lechones	350 »	450 » »
Ternereras	600 »	800 » »
Maiz	3'— »	3'10 » kilo
Avena	2'60 »	2'70 » »
Cebada	2'80 »	2'90 » »
Habas	4'— »	4'50 » »
Veas	4'— »	4'25 » »
Alubias	7'— »	8'— » »
Garbanzos	5'50 »	6'50 » »
Patatas	1'25 »	1'30 » »

a DIOS
lo que es de DIOS

LA CIRCUNCISIÓN DEL SEÑOR

Tres motivos integran la fiesta del próximo sábado, día primero del año. Celebramos en dicho día la octava de Navidad, la circuncisión del Señor y la maternidad de María. El evangelio de la misa de dicho día alude al rito de la circuncisión, que era el símbolo del sacramento del Bautismo en la antigua Ley, y al cual quiso someterse el Niño Jesús a los ocho días de su nacimiento. Así derramó su primera sangre, «entregándose a sí mismo a nosotros, para que nosotros fuésemos redimidos y purificados de toda inquietud». La liturgia usa esa idea de la purificación del pecado con el recuerdo de la circuncisión para indicarnos que la circuncisión del cristiano es la purificación de su alma. En esto es nuestro modelo la Santísima Virgen. A ella se dirigen las principales oraciones de la misa del citado día y antiguamente se celebraba una misa especial en su honor.

EL SANTÍSIMO NOMBRE DE JESÚS

La Iglesia celebra la fiesta del Santísimo Nombre de Jesús en el domingo que media entre la Circuncisión y la Epifanía. Es un desdoblamiento y como un complemento de la fiesta de la Circuncisión, que empieza a aparecer en la Orden Franciscana en el siglo XVI, y que el Papa Inocencio XII, extendió a toda la Cristiandad en 1721. El nombre de Jesús es una palabra hebrea, que significa Salvador. La liturgia pondera la eficacia de su significado, y celebra las gracias que van unidas a él. Y así inicia el Introito Filipo: «En el nombre de Jesús debe doblarse toda rodilla en los cielos, en la tierra y en los infiernos.»

PARROQUIA DE SAN PEDRO

DIA PRIMERO DE AÑO.—Fiesta de la Circuncisión del Señor, es fiesta de precepto con obligación de oír misa y abstenerse de trabajar. Rige el horario de misas de los domingos. A las 8 misa, rosario y preces de la Virgen de Fátima. A las 11, misa solemne y adoración del Niño Jesús. Por la tarde, a las 8, canto de Vísperas, después de la felicitación sabatina.

VIGILIA DE LA ADORACION NOCTURNA.—Viernes, último día del año, a las 11 de la noche actos propios de la Vigilia. Seguirá misa cantada, a eso de las 12 y cuarto de la noche, durante la cual se distribuirá la Sagrada Comunión.

TURNO DE LAS CUARENTA HORAS.—Esta semana se celebra el turno de las Cuarenta Horas a Jesús Sacramentado, en la iglesia del Inmaculado Corazón de María (calle de La Junquera), de 7 a 8 y media de la tarde.

SASTRERIA Y CONFECCIONES

GOU



Tiene a la disposición de Vd. las novedades para la próxima temporada.

Perelada, 28

FIGUERAS

HOTEL RESTAURANTE

ESPAÑA

(Clasificado de primer orden en esta ciudad)

50 habitaciones exteriores
Confort moderno



Cocina clásica catalana
Garaje propio

Calle La Junquera, 28 (Carretera internacional) - Teléfono n.º 139

FIGUERAS (Gerona)

Los exilados dejan de serlo



No es que vuelvan. La vuelta tiene siempre algo de tristeza, algo de reconocer que se partió y que se vuelve, arrepentido y dispuesto a emprender un nuevo camino. No es éste el caso de los exilados que ahora por liberal disposición de la España de Franco podrán entrar y salir de su Patria con absoluta libertad; podrán permanecer en ella el tiempo que deseen y podrán partir y retornar lo mismo que cualquiera de sus hermanos. Se ha borrado, con este decreto que autoriza la libre entrada y salida de España de los exilados, nada menos que una frontera. La frontera que separaba, todavía los límites de españoles; los que permanecieron aquí y los que un día que todos deseamos superar se fueron.

Esta es la tragedia de muchos cientos de españoles, que habían creado de nuevo sus vidas fuera de la Patria, que habían fundado una familia y desarrollado una prosperidad. Las circunstancias, en las cuales muchos de ellos no tuvieron parte, los impulsaron entre la avalancha de la huida, más allá de las tierras de España; y allí comenzaron a trabajar, y el tiempo restañó sus heridas, y encontraron compañía y sus hijos crecieron y su industria prosperó. Nada legislado les impedía volver, porque España ha sido generosa desde un principio y todo aquel que no tuvo crimen encontraba sus puertas abiertas; pero, sin embargo, volver, en muchos de ellos, suponía renunciar a lo que crearon y también a lo que quisieron, transportar la familia que les había crecido, renunciar al negocio que habían levantado. Aun con la nostalgia perenne de España —nadie mejor que los que trataron las colonias de emigrados conoce la nostalgia de los que viven fuera de España—, aun con la dulce añoranza de su paisaje y de su acento, de su sangre también, los exilados continuaban siéndolo, porque no podían renunciar a aquello que constituía su segunda vida, y que, por razones especiales, amenazaba convertirse en la única. He aquí un estado de cosas que reclamaba pronta y justa solución.

Fué, como siempre, el Movimiento el que primero comprendió esta angustia de los negados a la Patria, y el que acudió primero también a dar la solución. Hace meses, con ocasión de ser publicado el decreto por el que se concedía la libre entrada en España a los exilados, dióse explicación del proceso a que era debido. El representante de los Sindicatos Españoles en París transmitió al Delegado nacional este anhelo y este clamor de los exilados, que deseaban volver a España. El Delegado nacional de Sindicatos expuso, a su vez, este deseo al Ministro Secretario del Movimiento, y Franco ratificó al final, generosa y abiertamente, la petición que le formularon los representantes del Movimiento Nacional y de su sector obrero. En última instancia, abrió la puerta aquel que la había ganado; aquel que un día llegó a ella con la palma de la victoria, que algunos confundieron con espada en el desconcierto de la huida.

Merced a este decreto —en el último Consejo de Ministros se dieron consignas a nuestros representantes consulares para que fuera puesto rápidamente en práctica— los exilados dejan de serlo, se transforman en algo tan español y tan entrañable como el indiano. En nuestras tierras, las gentes se van y afincan lejos; hacen fortuna y vuelven con ella; y levantan iglesias e instituyen Fundaciones y crean hospitales. El indiano ama a España, y, a su vuelta, vierte en ella sus tesoros como un gozo y una restitución. A veces hace un viaje rápido, ve a los suyos, se llena los ojos con el verde de los árboles que crecen lejos, y los oídos con el rumor del mar. Después parte, y al final, vuelve para siempre con su fortuna y su familia, para descansar en la tierra que el buen Dios le preparó.

Otros quedan lejos y afincan allí; éstas son las familias que más hacen por España en tierras de emigración; los grandes centros que llevan, como un título, los nombres de las provincias españolas.

Como los indianos, los exilados podrán ya entrar y salir en España, trabajar lejos y descansar cerca. Se ha ganado para España una nueva colonia, forzosa y dolorosamente separada de ella. Es día, pues, de alborozo, porque una puerta que se abre es siempre un dolor que se aleja. En este caso, también, una burda propaganda que se destruye.

Al habla con el Presidente de la Sección Sardanista

Desde un tiempo a esta parte, las actividades de la Sección Sardanista de la Obra Sindical Educación y Descanso, han menguado notablemente. Durante el presente año y especialmente en la época veraniega las audiciones de sardanas no se han prodigado como en años anteriores. Conociendo el entusiasmo y el celo de los dirigentes de la mencionada Sección en cuanto se refiere al cultivo de nuestra popular y tradicional danza, hemos creído de interés cambiar unas impresiones con el Presidente de la Sección Sardanista, don Enrique Garriga, el cual, una vez manifestado nuestro propósito accede amablemente a tal interrogatorio.

—¿Qué motiva que no sean muy frecuentes las audiciones de sardanas?

—Sencillamente, debido a los gastos que ocasiona una audición y los escasos medios de que dispone la Sección.

—¿A cuánto asciende los gastos de una audición?

—Depende de la cobla. Una audición con una cobla de la localidad actualmente asciende a unas 650 pesetas, a las que hay que sumar los impuestos sobre derechos de autores y otros pequeños gastos que asciende a unas 700 pesetas. Si se trata de una cobla, que se desplace expresamente para una audición, puede pensar que la cantidad casi se triplica.

—¿Porqué no se aprovechan en verano especialmente, las coblas que se hallan de paso?

—Es un detalle que se tiene siempre en cuenta y no se desperdicia tal ocasión. Ha de tener en cuenta pero, que si antes una audición en estas condiciones venía a resultar como una de corriente con una cobla local, desde hace tiempo, tiene que contar que el gasto que ella representa va de las 1200 a las 1500 pesetas.

—¿De qué se nutren los ingresos de la Sección?

—De las cuotas de los afiliados especialmente, incrementados con una modesta cantidad que reporta la que podríamos llamar postulación voluntaria, mediante la imposición de las llamadas «floretes», amén de algunas audiciones en las que los que no son afiliados pagan una módica entrada.

—¿No recibe subvención del Ayuntamiento?

—Siempre la ha tenido cuando la celebración de las Ferias y Fiestas de la Santa Cruz. Pero hay que tener en cuenta que corren a cargo de la Sección, además del «Gran aplec» de la sardana, las diferentes audiciones que se celebran durante aquellos días y como el presupuesto de gastos que ello ocasiona es muy elevado, la subvención no creo esté acorde con aquéllos.

—¿El «aplec» de la sardana ha venido teniendo mayor auge o bien ha perdido importancia?

—Ha venido perdiéndola, no cabe duda. No obstante ser Figueras cuna de la sardana y en donde parece que por su tradición y circunstancias, tendría que contar nuestra danza con tantos admiradores e impulsores, no hay ni de mucho la afición que se observa en otras poblaciones, incluso de nuestra provincia. La concurrencia al «aplec» en estos últimos años ha bajado notablemente, y en cuanto a las demás audiciones, tampoco la asistencia es la que sería de desear.

—¿Muchos socios o aficionados?

—Desgraciadamente cada día menos. Ello y la poca colaboración que nos presta el público que acude a estas audiciones populares, al solicitarles una pequeña aportación voluntaria, son la causa de que el estado económico no sea lo floreciente que desearíamos y que tengan que restringirse por este motivo las actividades. Para que se dé una idea clara y con ello todos los figuerenses, permítame le dé el resumen del estado económico de la sección referente al ejercicio que está finalizando:

INGRESOS

Existencia en Caja año anterior	213535
Importe anual cuotas de los afiliados	410190
Recaudación obtenida en diferentes audiciones, «aplec», y postulación «floretes»	10091
Subvención Ayuntamiento (Ferias y Fiestas)	3000
Total	1932825

PAGOS

Pagado por contrata coblas «aplec» y diferentes audiciones	1332220
Gastos propaganda (compra «floretes», carteles, programas, etc)	244555
Subvención concedida a la Colla «Nostra Dansa»	300
Gastos personal	350
Gastos generales	3350
Total	1976765

Por lo que puede comprobarse, no obstante haberse limitado las actividades en contra de la voluntad de la Junta, se ha cerrado el ejercicio con un déficit de 43940 pesetas, que no cabe duda es poco alentador.

—¿Qué remedio cree efectivo para incrementar los ingresos y con ellos las actividades de la Sección?

—Sencillamente, que aumenten los afiliados, que en las audiciones que se celebran los aficionados respondan con su aportación voluntaria y un mayor apoyo económico por parte del Excmo. Ayuntamiento, apoyo que no dudamos habremos de conseguir.

—¿Algo para la afición sardanística, Sr. Garriga?

—Solamente en nombre propio y en el de mis compañeros de Junta, dar las más cordiales gracias a cuantos figuran afiliados a la Sección, por su valiosa colaboración, y un llamamiento a todos los figuerenses para que ingresen en la misma y le dispensen todo el calor y el apoyo, para ir prosiguiendo nuestra modesta pero entusiasta labor en pro de la sardana en esta ciudad, cuna de la misma, sin descuidar nuestro agradecimiento a la Obra Sindical Educación y Descanso y a su Jefe Comarcal, Sr. Gironella, por las atenciones que siempre nos ha prodigado y en el que hemos tenido siempre más que al Jefe, un amigo y entusiasta colaborador.

INSTITUTO DE LA OPINIÓN PÚBLICA

Encuesta sobre la popularidad durante el año actual

Prosiguiendo la eficaz labor que desde su creación viene desarrollando el Instituto de la Opinión Pública, afecto al Ministerio de Información y Turismo y cada día va tomando mayor incremento, nos complacemos en transcribir la siguiente encuesta sobre la Popularidad en diferentes aspectos y correspondiente al presente año de 1954, que nos remite el citado Organismo, puesto que creemos encierra una serie de datos que interesarán a muchos de nuestros amables lectores.

Preguntas que ha formulado el Instituto, sobre Deportes

1) Figura deportiva más destacada:		4) Mejor entrenador de fútbol:	
Bahamontes	11 %	Daucik	18 %
Zarra	10	Quincoces	10
Kubala	10	Zamora	10
Goyoaga	6	Barrios	4
Di Stefano	5	Herrera	4
Campanal II	3	Benito Díaz	3
Gainza	3	Fernández	3
Puchades	2	Iturraspe	1
Campanal III	1	Otros entrenadores	11
Ramallets	1	No contestan	36
Otros deportistas	21		100
No contestan	27		
	100		

En zona urbana (por el impacto de Barcelona) va destacado en primer lugar Kubala.

2) Equipo de fútbol más simpático; que no sea de su provincia:

Atlético de Bilbao	42 %
Real Madrid	14
Sevilla	5
Barcelona	4
Valencia	2
Celta	1
Atlético de Madrid	1
Real Sociedad	1
Otros equipos	15
No contestan	15
	100

Para controlar el hinchismo hemos preguntado por equipos de otra provincia. La opinión es homogénea en las tres zonas: rural, intermedia y urbana.

3) Mejor jugador de fútbol:

Campanal	14 %
Kubala	9
Zarra	7
Gainza	7
Ramallets	4
Puchades	4
Arteche	3
César	2
Molowny	2
Basora	1
Pahiño	1
Miguel	1
Muñoz	1
Arza	1
Di Stefano	1
Pérez Payá	1
Panizo	1
Carmelo	1
Joseito	1
Otros jugadores	29
No contestan	9
	100

5) Mejor árbitro de fútbol:

Azón	8 %
Asensi	7
Zariquiegui	5
Tamarit	4
Escartín	3
Gardeazábal	2
García Fernández	2
Fombona	2
Arqué	2
Blanco Pérez	1
Otros árbitros	14
No contestan	50
	100

6) Mejor ciclista:

Bahamontes	41 %
Bernardo Ruíz	12
Poblet	5
Loroño	4
Alomar	1
Otros ciclistas	12
No contestan	25
	100

7) Mejor atleta:

Campanal III	11 %
Amorós	8
Campanal II	6
Macías	1
Adarraga	1
Otros atletas	14
No contestan	59
	100

8) Mejor jinete:

Goyoaga	39 %
García Cruz	5
Ordovás	4
Nogueras	3
Peralta	1
Otros jinetes	11
No contestan	37
	100

Preguntas sobre Literatura

1) Mejor novela española:

Siempre en capilla	4 %
Nosotros los Rivero	3
Los cipreses creen en Dios	3
Una casa con goteras	2
Viento del norte	2
D. Quijote	1
Lo que nunca muere	1
Pequeño teatro	1
La sombra del ciprés es alargada	1
Cuerda de presos	1
Otras novelas	19
No contestan	62
	100

Aunque se pregunta por novelas leídas durante el año, la gente que no ha leído dice nombres que le suenan (probablemente los que citan el Quijote no le han leído durante el año).

En zona urbana—a pesar de no ser del año—va en primer lugar «Los cipreses creen en Dios».

2) Mejor novela extranjera:

Lo que el viento se llevó	3 %
D. Camilo	2
Moulin Rouge	2
El Cardenal	1
Cuerpos y almas	1
El viejo y el mar	1
Otras novelas	15
No contestan	75
	100

3) Mejor escritor español:

Pemán	5 %
Fernández Florez	5
Pombo Angulo	4
Benavente	3
Cela	2
Azorín	2
Baroja	1
Baroja	1
Dolores Medio	1
E. Montes	1
Concha Espina	1
Calvo Sotelo	1
Unamuno	1
Carmen de Icaza	1
Luisa Forellad	1
Gironella	1
Otros escritores	17
No contestan	53
	100

4) Mejor obra literaria no novela:

Entre las respuestas no hay coincidencias significativas. Es curiosa que la única obra para la que se han puesto de acuerdo un 4 % de los auscultados es el «Quijote». Hay personas en España que piensan que el «Quijote» no es novela.



Preguntas sobre Música

1) Mejor compositor de música ligera:

Agustín Lara	8 %
Quiroga	6
Xavier Cugat	4
Cole Porter	3
Luis Araque	3
Cabrera	2
Alguero	1
Guerrero	1
Otros compositores	7
No contestan	65
	100

En zona urbana Quiroga adelanta a Agustín Lara. En zona rural Cugat adelanta a Quiroga.

2) Mejor orquesta de música ligera:

Xavier Cugat	17 %
Raul Abril	6
Roberto Ingletz	4
Tejada	4
Luis Araque	2
Montovani	2
André Costellani	1
Cisneros	1
Otras orquestas	6
No contestan	58
	100

En zona urbana Ingletz va en segundo lugar. En zonas rural e intermedia Tejada va por delante de Ingletz.

3) Orquesta clásica:

Orquesta Nacional	16 %
Sinfónica de Filadelfia	7
Sinfónica de Radio Nacional	4
Sinfónica de Madrid	3
Municipal de Madrid	2
Filarmonía de Madrid	1
Sinfónica de Berlín	1
Municipal de Barcelona	1
Otras orquestas	1
No contestan	64
	100

En zona rural va en segundo lugar la Orquesta Sinfónica de Radio Nacional.

4) Mejor director de orquesta:

Ataulfo Argenta	29 %
Pierino Gamba	2
Toscanini	2
Iturbi	2
Toldrá	2
Stokowski	1
Tejada	1
Odón Alonso	1
Arámbarrri	1
Otros directores	18
No contestan	51
	100

En zona rural va en segundo lugar Odón Alonso.

LIBROS Y REVISTAS

EUROPA AL DESNUDO.
Alejandro Deulofeu.
Editorial Emporítana. 1954.

Nuestro conciudadano, don Alejandro Deulofeu, después de la publicación del libro «La matemática de la historia», que tan apasionados comentarios suscitó, posteriormente ha publicado otro con el título «Europa al desnudo», el cual, a poco de su aparición, —igual que el anterior—, ha merecido por parte de los críticos la mejor atención, y ha sido objeto de los más diversos comentarios sobre las teorías que en el mismo sustenta el autor. De todos modos, en general, se ha comentado en sentido elogioso y como un libro merecedor de ser leído detenidamente.

La obra está dividida en tres partes. En la primera de ellas se estudia los Imperios viejos y nuevos. En la segunda, se analiza el pasado, el presente y el porvenir de los pueblos ibéricos y en la tercera, desde su época imperial, con el reinado de Carlos I, hasta el de Alfonso XIII, o sea, hasta «El futuro inmediato de los pueblos ibéricos».

Esta nueva obra del Sr. Deulofeu, viene a ser un complemento de su anterior, puesto que muchas de sus afirmaciones descansan en las predicciones que formula en «La matemática de la historia», entre ellas la recuperación de Alemania, que vaticina, si bien en un futuro lejano, como la dominadora de Europa.

Si bien uno puede estar de acuerdo o no con el autor, si que es preciso dejar bien sentado que la lectura del citado libro, resulta amena e interesante.

G.

CARNET SINDICAL

De interés para los poseedores de participaciones de la Lotería Nacional de Navidad, expedidas por las Secciones Sociales

Por el presente se pone en conocimiento de los poseedores de participaciones del N.º 48.575, de la Lotería Nacional, correspondiente al sorteo del día 22 de los corrientes, expedidas por las Secciones Sociales de los Sindicatos Comarciales, que habiendo resultado agraciado con un premio el citado número, correspondiendo CINCO PESETAS por cada peseta, a partir del próximo día 3 de Enero, los poseedores de las mismas pueden pasar a cobrar su premio correspondiente en esta Delegación Sindical Comarcal, durante las horas de oficina.

Calendario Oficial de Fiestas

Se pone en conocimiento de todas las Empresas, que obra en poder de esta Delegación Comarcal de Sindicatos, el Calendario Oficial de Fiestas, editado por la Delegación Provincial de Trabajo. Los interesados en adquirirlo pueden solicitarlo en las Oficinas de esta Delegación Sindical Comarcal.

VIDA LOCAL

La Festividad de la Natividad del Señor

Favorecidas por una temperatura completamente primaveral, las Fiestas de la Navidad transcurrieron bajo el signo de la animación y de la alegría.

La tradicional «Misa del Gallo» celebrada en la Iglesia Arciprestal de San Pedro, vióse concurridísima, llenando los fieles por completo la amplia nave de nuestro primer Templo. Así mismo se vieron concurridísimas todas las Misas celebradas en los diferentes Templos en el día de Navidad, de manera especial el Oficio Solemne celebrado en la Iglesia parroquial. Un extraordinario número de fieles se acercó a la Sagrada Mesa, para recibir el Pan de los Angeles. Todos los demás cultos de la jornada, revistieron gran esplendor.

A las doce de la mañana en la Placeta baja de la Rambla de Sara Jordá, tuvo lugar una selecta audición de sardanas a cargo de la cocola «Rio», y organizada por la Sección Sardanista de la Obra Sindical Educación y Descanso, viéndose muy animada.

Así mismo se vieron concurridísimos todos los espectáculos, mereciendo citarse por su tradición, la representación de los populares «Pastorets» en el teatro del Patronato de la Catequística, que se vió repleto de espectadores, entre los que predominaban los chiquillos, que siguieron con gran alegría y alborozo las incidencias de tan simpática obra.

Reparto de los premios a la virtud

El viernes pasado, víspera de Navidad, en el despacho de la Alcaldía, tuvo lugar el reparto de premios a la Virtud, que cada año concede la «Fundación Juan Clerch» siguiendo lo establecido en su estatuto fundacional.

Fueron concedidos a cinco familias de esta ciudad, que en el transcurso del año han demostrado su amor al trabajo y a la virtud, a pesar de las circunstancias adversas que han atravesado.

En dicho acto el Sr. Alcalde don Juan Junyer pronunció unas palabras para felicitar a los que se han hecho acreedores del premio, alentándoles a seguir en adelante la misma conducta.

De la Adoración Nocturna

La Sección figuerense de la Adoración Nocturna Española, celebrará la vigilia extraordinaria de fin de año, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, reuniéndose previamente los adoradores en la sacristía de dicha parroquia, a las 10 y media de la noche.

Original Belén

En las Escuelas Nocturnas para obreros, del convento de los Padres Paúles, ha sido instalado un original Pesebre. Figuran en el mismo una serie de figuras con movimiento mecánico, las cuales, igual que su montaje, son debidas al productor metalúrgico Antonio Trémols Mirjans. El citado Belén es muy visitado y elogiado por su originalidad.

Nombramiento

Nuestro particular amigo D. Narciso Baig Minobis, Interventor de Fondos de Administración Local, ha sido nombrado por la Dirección General de Administración Local, Interventor de Fondos del Ayuntamiento de Olot. Enhorabuena.

Ayuntamiento de Figueras

ANUNCIO DE SUBASTA

Se anuncia, por el tipo de licitación de 407.596'72 pesetas, subasta pública para la ejecución del proyecto de utilización del aprovechamiento hidráulico de la finca «Horta Vella», de este término municipal, que tiene por objeto mejorar el servicio de abastecimiento de agua de la ciudad.

En la Oficina Central de Secretaría se hallan a disposición de las personas que deseen examinarlos, el proyecto, pliegos de condiciones y demás documentos relativos a la subasta.

Las proposiciones deberán ajustarse al modelo que inserta el anuncio de subasta publicado en el B. O. de la provincia del 28 actual y su plazo de presentación en la mencionada Oficina terminará el día 22 de enero, teniendo lugar la apertura de pliegos el lunes 24.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar.

Natalicio

El hogar de los jóvenes esposos D. José Bartolomé Torramilans, funcionario del Banco Central, y D.ª Rosario Font de Bartolomé, se ha visto alegrado nuevamente con el nacimiento de una niña, a la que en las pilas bautismales le ha sido impuesto el nombre de Rosario.

Nuestra enhorabuena a los padres y familiares de la recién nacida.

Nuevo Ecnómico

Por el Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha sido nombrado Ecnómico de la nueva Parroquia de la Inmaculada Concepción, erigida recientemente en nuestra ciudad, el Rdo D. José M.ª Guinart Pbro. Cura-Párroco de la vecina población de Vilafant.

Fallecimiento

A la edad de 59 años, ha fallecido en esta ciudad, el conocido industrial D. Pedro Falgarona Salleras.

A su esposa, hijos y demás familiares hacemos presente nuestra condolencia.

Farmacia de turno

Hasta el próximo sábado estará de turno la farmacia Soler, Avda. José Antonio, n.º 21. A partir del citado día entrará de turno la farmacia Martín, Rambla Sara Jordá, 11.

REYES...

REYES...

REYES...

El mayor surtido de juguetes lo adquieren en

Almacenes

MAS

Perelada, 80 - Teléfono 101
FIGUERAS

Para el ropero escolar

Por orden del Ministerio de Educación Nacional han sido destinadas para el ropero escolar de las escuelas de esta ciudad que se citan, las cantidades siguientes: Escuelas Nacionales Graduadas de Niños, 1.200 pesetas; Escuelas Nacionales Graduadas de Niñas, 1.000 pesetas; y para las Escuelas de San Antonio, 600 pesetas.

Máquina de escribir para las Escuelas

Por el Ministerio de Educación Nacional ha sido concedida una máquina de escribir a las Escuelas Nacionales de Niños de esta ciudad, con destino a la clase de iniciación de estudios mercantiles.

Calendarios recibidos

Acusamos recibo de unos artísticos Calendarios de pared, correspondientes al próximo año, que nos han sido remitidos por «Transportes Padrosa», «Banco Central» e Imprenta «La Rápida», agradeciéndoles tal deferencia.

Lo que no se pierde

En la Mayordomía municipal están depositados para ser entregados a quienes acrediten ser sus dueños, los siguientes objetos:

Una patente de coche (A. 342).

Una llave grande.

Un guante caballero (piel).

Un guante niño (punto).

Biblioteca Popular de Figueras

Con motivo de las Fiestas de Navidad y Año Nuevo, esta Biblioteca permanecerá cerrada al público hasta el día 6 de Enero inclusive.

Comandancia Militar de Figueras

De interés para los Oficiales de Complemento

VACANTES DE DESTINO

En el número 284 del Diario Oficial del Ministerio del Ejército correspondiente al día 16 del actual, se inserta relación de vacantes de Subalterno para cubrir por Tenientes o Alféreces de Complemento de Infantería que el 1.º de Enero de 1955 no tengan 32 años, existentes en distintos Cuerpos de dicha Arma.

El compromiso de permanencia en filas será de un año, prorrogable por periodos del mismo tiempo hasta tres en total.

Sólomente se asignarán destinos con carácter voluntario, pudiendo al final de cada periodo anual, solicitar cambio de Cuerpo.

El plazo de admisión de solicitudes termina el día 31 del mes actual.

Diciembre de 1954.

COMPRA-VENTA DE FINCAS
RÚSTICAS Y URBANAS
TRAMITACIÓN DE HIPOTECAS
TRASPASOS DE COMERCIOS

LUIS GIFRE

Agente de la Propiedad Inmobiliaria

Monturiol, 5

Teléfono 78

FIGUERAS

◆ Siempre capital disponible para hipotecas, y en cartera fincas y comercios en venta.



Celebre su
Noche Vieja

en

Hotel - Restaurante

DURAN



Tradicional Cena Reveillon de Fin de Año

ORQUESTAS - BAILES - OBSEQUIOS

Limitado número de mesas - Reserve con anticipación la suya

Falta urgentemente Oficial sastre en

SASTRERIA



BISCUIT DE TÉ JUNCÁ

POSTRE EXQUISITO



EN VENTA EN LA ANTIGUA FÁBRICA, CALLE PERELADA, 50,
DE ESTA CIUDAD, Y EN TODOS LOS COLMADOS Y
BUENOS ESTABLECIMIENTOS DE COMESTIBLES

¡Reyes... Reyes... Reyes...!

Visiten la gran exposición que le ofrece

Muebles MAS

en

JUGUETES PRACTICOS

y

MUEBLES UTILES Y ECONOMICOS

Venta en Avenida José Antonio, 23 y calle Castelló, 12
Teléfono 240 **FIGUERAS**

Espectáculos

El espectáculo presentado en el Teatro Sala Edison, por la Comisión de Festejos del Colegio Oficial de Agentes Comerciales, con motivo de su Fiesta Patronal, estuvo compuesto de dos partes. La parte musical, de insuperable calidad, a cargo de la prestigiosa Orquesta «La Principal de La Bisbal» y de los hermanos Antonio y M.^a Dolores Besses, ambos excelentes concertistas; la parte de variedades, integrada por artistas de un mérito bastante relativo.

No es necesario hacer hincapié sobre el valor artístico de la Orquesta «La Principal de La Bisbal». Hemos comentado muchas veces la importancia de dicha Orquesta, y por lo tanto huelga hacer nuevos elogios. En este nuevo concierto, nos ofrecieron la obertura de «El Barbero de Sevilla» de Rossini, «Capricho español» de Rimsky-Korsakoff, una selección de «La Revoltosa» de Chapi, la suite de Peer Gynt de Greig y el 1.^{er} tiempo de la 8.^a Sinfonía incabada de Schubert. Piezas todas ellas ejecutadas con gran maestría, bajo la experta dirección del maestro Saló.

Los hermanos M.^a Dolores y Antonio Besses, violin y piano, interpretaron, el primer tiempo de la Sonata de Mozart, Minuetto de Paderescoski, Souvenir de Drala, y Poeta y Aldeano de Suppi. Los hermanos Besses, son dos jóvenes artistas que a pesar de sus pocos años, ya se revelan como excelentes concertistas.

Resultaba una innovación para Figueras, la presentación del humorista «A lo loco» Profesor Esquerdo, pero sinceramente debemos confesar que no llegó a convencernos. El Profesor Esquerdo, ha intentado definirse en una clase de humorismo que nosotros entendemos, no puede improvisarse, sino que necesita de preparación y estudio. Posiblemente si persiste en esta nueva modalidad cómica, podrá llegar día que sus actuaciones resulten un éxito, pero hoy por hoy, la verdad, no creemos logren persuadir a nadie por muy «A lo loco» que se hagan.

La vedette Eva Rich, y Adriana Pairó, estrella de la canción, formaban parte del conjunto de variedades que reseñamos, aunque en poco mejoraron con su participación, el valor artístico del espectáculo.

Nelly y Manolo, pareja de baile, tuvieron una actuación bastante aceptable, interpretando varios números, entre ellos el tango «La Cumparsita», que fueron muy aplaudidos.

Completaba el programa, la maquieta Elisín González, artista ya conocida en nuestra Ciudad, que compuso unas parodias con gracia y acierto.

Dirigió el espectáculo Luis Vega, locutor que posee un estilo personalísimo, y que entiendo ya mucho en esta difícil labor de improvisar delante del público. **ROMA.**

(Retirado del número anterior)

CINE

Noticario cinematográfico

Eusebio Feraández Ardavin dirigirá «El tío Miseria», según la obra teatral de Carlos Arniches.

El mejicano Julián Soler dirigirá «Un desconocido», guión original de Juan Antonio Bardem. Interpretarán esta película el azteca Carlos López: Moctezuma, los italianos Rossana Pdestá y Marva Vicario, y los españoles Fernando Rey y Alfredo Mayo.

Edgar Neville trabaja ya en el guión de «El baile», y sus intérpretes principales serán los mismos que triunfaron en el teatro: Conchita Montes, P. Porcel y E. Alonso.

Luis Garcia Berlanga terminó ya su guión con Cesare Zavattini. A primeros de año realizará esa película, todavía sin título.

Luis Marquina y Antonio Román han iniciado una labor conjunta. La primera película de esta colaboración es «Congreso en Sevilla», que dirigirá Román.

Antonio del Amo tiene estos títulos como su labor futura: «El sol sale todos los días», «La busca» —según la novela de Pio Baroja—, «Reyerla» y «Vera».

J. A. Nieves Conde ha fundado una productora. Y se encuentra en este mismo caso Jorge Mistral. Uno y otro quieren beneficiarse directamente de su labor cinematográfica.

Marta Toren será uno de los intérpretes principales de «La muerte de un ciclista», película que dirigirá Bardem. Marta formará pareja con Alberto Closas.

Dolores del Río está tan encantada de su permanencia en España, que le propongan o no hacer otra película, cuando termine «Señora Ama», prolongará una temporada su estancia en nuestra patria.

«Luz eterna» se titula la película que hará el Consorcio Cinematográfico. La dirigirá Adolfo Aunar.



Cartelera de Espectáculos

Lo que veremos esta semana:

SALA EDISON:

Días 30, 31 y 1: «La hija del trueno» y «El manantial».

Día 2: Un complemento y «El único testigo».

EL JARDIN:

Días 30 y 2: «Los solterones» y «A la luz de la luna».

Días 31 y 1: «Estambul» y «Murio hace 15 años».

PATRONATO CATEQUISTICA:

Día 1: (Teatro) «Els Pastorets».

Día 2: «Los sobrinos del Zorro» y «Puente de Mando».

FUTBOL

1.ª Categoría Regional

Grupo Norte

RESULTADOS

Manlleu - Artiguense	0-2
Blanes - Anglés	3-0
San Celoni - Guixols	2-3
Figueras - Alegria	2-1
Seo de Urgel - Malgrat	2-0
Calella - Cassá	1-0

CLASIFICACION

Artiguense	19	14	3	2	67	24	31
Guixols	19	12	2	5	53	37	26
Manlleu	19	10	4	5	45	28	24
Blanes	19	10	3	6	50	31	23
Figueras	19	8	5	6	32	28	21
Cassá	19	8	4	7	30	24	20
Calella	19	8	4	7	32	30	20
Anglés	19	8	3	8	28	31	19
Malgrat	19	5	3	11	26	44	13
Seo Urgel	19	6	1	12	29	46	13
Alegria	19	3	3	13	19	44	9
San Celoni	19	4	1	14	19	50	9

2.ª Categoría Regional

Grupo "A"

RESULTADOS

Palafrugell - Perelada	0-1
Port-Bou - Besalú	5-2
Farnés - Olot	3-1
San Esteban - Las Planas	0-1
Bañolas - La Bisbal	3-0
D. Gerona - Salt	3-3

CLASIFICACION

Palafrugell	15	10	4	1	38	12	24
Bañolas	15	9	1	5	58	26	19
Farnés	15	8	3	4	27	27	19
Perelada	15	9	1	5	34	32	19
Port-Bou	15	9	0	6	43	38	18
D. Gerona	15	7	2	6	48	40	16
Olot	15	7	1	7	43	30	15
La Bisbal	15	5	3	7	18	21	13
Salt	15	5	2	8	31	43	12
S. Esteban	15	4	3	8	21	29	11
Las Planas	15	4	0	11	25	58	8
Besalú	15	3	0	12	30	60	6

El Perelada nos ha deparado un extraordinario obsequio navideño: vencer al imbatido líder y en su propio terreno! Hazaña que ha sido la nota destacada de la jornada y que nos demuestra que sus posibilidades de clasificación son ahora más factibles.

Los fronterizos consiguieron la neta victoria que esperábamos y continúan en su excelente posición.

Otro resultado a destacar es el de San Esteban donde sus titulares se vieron batidos por su rival comarcal, el colista Las Planas.

Meritorio el empate conseguido contra pronóstico por el Salt ante el Deportivo Gerona, siendo normales los tanteos de Santa Coloma de Farnés y Bañolas.

En Palafrugell el Perelada dió la campanada

PALAFRUGELL, 0 - PERELADA, 1

Equipos: PALAFRUGELL.—Galcerán; Colomer, Arquer, Company; Ros, Esparragó; Gómez, Cisterna, Savalls, Plaia y Margarit.

PERELADA.—Espinosa; Rigau, Palma, Suquet; Garriga, Astarloa; Astorach, Rovira II, Rovira I, Soler y Rosell.

1.ª parte.—Excelente juego del Perelada con dominio en el centro del terreno dada la buena actuación de la línea de volantes, que entregan balones rasos poniendo en apuros la portería del Palafrugell. A los 10 minutos Astarloa sortea a dos contrarios, cede a Soler, éste rápido a Astorach quien después de sortear al lateral entrega a Rovira I, parando éste el balón y cuando se dispone a chutar ve que Rosell viene lanzado, le entrega el balón a media altura y sin parar cruza un fuerte chut de izquierda que vale el único tanto del encuentro. Resto de esta parte dominio del Perelada.

El 2.º tiempo sale el Palafrugell en tromba pero la ordenada defensa del Perelada hace estériles los esfuerzos de los contrarios que son alentados por la enorme multitud. No acierta el Palafrugell a desbordar dicha defensiva y después de 20 minutos se nivela el juego y el Perelada aun tiene dos oportunidades para elevar el marcador. Ambos equipos estrellan un balón en el larguero.

Buen encuentro, con algún conato de dureza por parte de Arquer y magnífico arbitraje del Sr. Martorell.

Partidos para la próxima jornada:

Olot - Perelada
La Bisbal - Port-Bou
Las Planas - Farnés
Besalú - San Esteban
Salt - Bañolas
D. Gerona - Palafrugell

No van a encontrar facilidades el próximo domingo los cinco primeros clasificados ya que todos deben desplazarse y a estas alturas cualquier campo contrario es difícil. El Farnés que ha de visitar al Las Planas es el que sobre el papel tiene más posibilidades de vencer.

Los «espumosos» que se enfrentarán al Olot tienen una difícil papeleta, ya que éstos tras sus últimos tropiezos querrán rehabilitarse ante su público. Recordando la última gesta de nuestros representantes hemos de ser optimistas y concederles como mínimo el empate.

Otro cononado partido el que el Port-Bou ha de disputar al La Bisbal y del que esperamos regrese imbatido.

Bañolas y Palafrugell pueden puntuar en terreno ajeno.

Campeonato Reg. de Aficionados

Grupo 14

RESULTADOS

Tossa-Camallera	5-1
Caldas-La Escala	8-2
Santjoanense-Amer	3-0
Pontense-Las Presas	2-2

CLASIFICACION

Tossa	10	9	0	1	36	16	18
Las Presas	9	6	2	1	30	12	14
Caldas	10	4	4	2	22	13	12
La Escala	9	5	0	4	19	21	10
Amer	10	4	1	5	21	25	9
Figueras	9	2	1	6	8	22	5
Santjoanense	9	2	1	6	11	23	5
Camallera	9	3	1	5	18	20	5
Pontense	9	1	2	6	11	23	4

El Camallera en su visita al líder fué netamente batido, así como La Escala que en Caldas encajó un severo resultado.

El Santjoanense con su victoria ante el Amer cede el último lugar al Pontense que sólo pudo empatar con el Las Presas.

Encuentros para el próximo domingo:

Camallera-Figueras
La Escala-Santjoanense
Las Presas-Caldas

Nuestro representante local ha de visitar al Camallera, peligroso equipo en su terreno, pero esperamos que los figuerenses bordarán una bella exhibición de juego, como últimamente nos tienen acostumbrados, y caso de mostrarse eficaz su delantera pueden regresar imbatidos. De no ser así, deben encajar una discreta derrota.

La Escala debe vencer sin dificultades al Santjoanense, mientras el Las Presas debe imponerse al Caldas por discreto tanteo.

Campeonato Regional Juvenil

Grupo 3a

RESULTADO

Rosas - Perelada 2-0

CLASIFICACION

Figueras	5	4	0	1	22	2	15'0
Rosas	6	3	2	1	8	13	13'5
USPEAC	6	2	1	3	7	12	10'5
Perelada	5	0	1	4	2	12	5'0

El Rosas con su victoria sobre el Perelada consigue a todo honor el subcampeonato y el derecho a participar en la fase eliminatoria.

Resta sólo el partido Perelada-Figueras que se celebrará posiblemente el próximo domingo, pero que no puede hacer variar la clasificación.

Como anticipábamos en nuestra anterior edición estaba prevista la próxima jornada para celebrar la primera eliminatoria entre el Gerona-Figueras y Anglés-Rosas, pero como sea que en dicha fecha parece ha de celebrarse algún partido de pre-selección es posible que las citadas eliminatorias se fijen para los días 6 y 9 de Enero.

Rosas, 2 - Perelada, 0

Con mucha expectación se ha jugado este partido, perteneciente al Campeonato Regional Juvenil, resultando vencedor el local por el resultado ya señalado. El primer gol de la tarde, lo consigue Giralt a los 20 m. de un tiro cruzado al ángulo, haciendo imposible la tentativa de Negre II. En la segunda mitad a los 25 m. se consigue el segundo tanto local de un deficiente bloqueo del meta forastero. Con dominio local termina el encuentro, en el primer tiempo el visitante tuvo sendas ocasiones de marcar.

Arbitró el Sr. Prada, bien, alineó:

C. F. Perelada: Negre II; Joan, Hortensi, López; Camellas, Casellas; Ribot, Planas, Dabau, Millio y Agans.

A. D. Rosas: Casellas; Abad, Giner, Guitart; Pairet, Casals; Baiges, Ametller, Serezas, Sastre y Giralt.

Trofeo Pronosticadores Pensión Central

Tampoco en la pasada jornada se halló en el escrutinio ningún resultado exacto del partido Español-Santander, por lo que el premio de las 25 pesetas, quedó sin adjudicar.

No obstante, varios de los pronosticadores acertaron alguno de los demás resultados, por lo que la clasificación queda establecida de la siguiente manera:

M.ª Teresa Soler	3 puntos
Maria Soler	2 "
Belisario Pérez	2 "
Laurentino Pérez	2 "

siguiendo 25 concursantes más con un solo punto.

Por no poderla atender

Se traspasa
CARBONERIA

RAZÓN:

Juan Maragall, 16-1.º-2.ª

¡REYES!

Visiten **DEPORTES PRADA**. PEP VENTURA, 3

«El paraíso del pequeño deportista»

Ofrece el más selecto surtido en artículos para deporte y juegos de salón

**Casa planta baja
para alquilar**

con muebles y libre de
inquilinos.

Razón: Calle Vilallonga, 65

DEPORTES

FIGUERAS, 2 ALEGRIA, 1

El Figueras pasó apuros ante el colista



El nombre del equipo visitante era el de «ALEGRIA». No me negarán que el título es la mar de simpático.

Más que de alegría, el juego practicado por el equipo adversario era de risa. Lo malo que el del equipo local, era de carcajada.

También el colegiado Sr. Gombau nos pareció la mar de alegre. Una alegría que rayaba en la más absoluta despreocupación, si bien creemos que la palabra más adecuada es ineptitud.

Hemos visto árbitros alegres durante el actual Campeonato. Ahora, que un buen señor, uniformado, luciendo el emblema de la Federación y con un pito colgando de una cuerdecilla, y con una nación tan escasa de lo que es su cometido, creemos hacia mucho tiempo no lo veíamos.

Es cosa de extrañar (y creemos que este criterio lo compartieron en general todos los espectadores), que el Colegio de Arbitros pueda permitir que un señor de la categoría del Sr. Gombau, pueda pertenecer a dicha Institución.

El «Alegría» hizo honor a la situación de colista que actualmente y, si no nos equivocamos, desde que empezó el torneo, viene ocupando. Ni una jugada bien trenzada, ni un avance bien llevado. Aquello era lo del paladón y adelante.

Suerte tuvimos de ellos. De haber jugado con alguna noción de lo que es el fútbol, los dos puntos se habrían marchado fuera.

Porque, sinceramente, el juego desplegado por el equipo local fué de lo más pobre, desdichado, desconjuntado, deshilvanado y todo cuanto acaba en «chados», como... violón.

Si aquello no fué tocar el violón durante los noventa minutos, que vengan los entendidos y nos lo expliquen.

Sólo se salvaron del naufragio Miquel, durante el tiempo que actuó, Laboria, Laureano y Rodríguez. Los demás, si exceptuamos la voluntad de Coll y la brega de Rodri... vale más no comentarlo.

También el Alegría tuvo a su hombre: Mutxi. Los demás... ¡Apa, buenas!

Otro partido decepcionante

Comenzó el encuentro del domingo por la tarde cuando el público apresuradamente iba llegando con algún retraso debido a jugarse partidos de fútbol durante las tradicionales fiestas navideñas, que no son de las que proponen el rápido abandono de los manteles. Por eso gran parte de la afición se perdió los dos goles locales... Comenzó el encuentro con un ataque visitante, cuyo equipo jugó siempre muy abierto, y en seguida se vió al colista dominado por un equipo mejor clasificado. Y fruto de este dominio y superioridad a los nueve minutos una falta de Mutxi, dentro del área es castigada con saque indirecto, pasando Calvet la pelota a Cos, que de chut raso inaugura el marcador (1-0). Un minuto después Marcel adelanta la pelota a Coll que se interna limpiamente y fusila el segundo tanto. La goleada se ve venir y la gente siente compasión por los jugadores del Alegría. ¡Vaya alegría que se llevarán! Se siguen buenas jugadas de Marcel y Basset, y en la última éste resulta lesionado, no pudiendo marcar en una gran escapada. La lesión de Basset le obliga a jugar de extremo derecha. Y aquí se acaba todo el Figueras. ¿Era que Basset daba movilidad a la línea de ataque? ¿Fué que los jugadores se rinden ante el cansancio? Ni se sabe. La lesión de Basset influyó mucho, pero lo cierto es que el partido se acabó en su parte buena, o por lo menos pasable. Al minuto Cervitche para y empalma bien un balón y bate irremisiblemente a Miquel (2-1). A los treinta y ocho minutos se lesiona Miquel en un choque con Morata que también tiene que ser atendido, y el portero local será sustituido en la segunda parte por Rodríguez.

A partir del minuto 21 el equipo no hizo ningún juego y sólo se veía al incansable número seis contrario, gordo y calvo, que fué el mejor hombre sobre el terreno, dando un curso de juego y deportividad.

El público se fué desanimado y la victoria sumó dos puntos más en la tabla de la clasificación.

Arbitró mal el Sr. Gombau.

Equipos: ALEGRIA: Cervantes; Elias, Redondo, Amat; Hernando, Mutxi; Endiola, Dani, Morata, Cervitche, Minguell.

FIGUERAS: Miquel (Rodríguez); Laureano, Laboria, Durán; Quintana, Rodri; Coll, Basset, Marcel, Cos y Calvet.

R G

Más que un partido de fútbol, aquello parecía una representación de los «Pastors». El árbitro se nos antojó como representando el papel de Alcalde «Garrofa»; el linier Sr. Acosta, de «Pallangu»; los jugadores del «Alegría» de pobres «diables» y la mayoría de los nuestros de «Batos y Barregos».

Solamente habría fallado que, en la media parte ambos equipos hubieran interpretado unos villancicos, bajo la batuta «expertísima» del Sr. Gombau, cuya letra más o menos podía ser una de éstas:

*Oh! quin joc fem gent de Déu,
sembla que no se ns paga i se ns deu.
Veiem la pilota quadradeta;*

tunc que tan tunc.

*Veiem la pilota quadradeta,
¡visca la Pepa!*

*tunc que tan tunc,
que tan tunc, que tancleta.*

Y antes de terminar la representación, el respetable, con la «emoción» reflejada en el rostro... empezó a desfilir. ¡Era lo mejor que podía hacerse!

BALONMANO A SIETE

Frente Juventudes de Gerona, 4
Frente Juventudes de Figueras, 7

Estudiantes, 4

Emporium, 12

En estas dos últimas semanas se han jugado los encuentros arriba indicados, presentándose el equipo del Frente de Juventudes de Gerona, de notable historial y el de los Estudiantes en el cual militan algunos jugadores ya bastante bregados. A ambos equipos les fueron opuestos el del Frente de Juventudes de nuestra ciudad, de reciente creación y el del Emporium, formado casi por los mismos jugadores que el anterior.

La actuación de los jugadores de estos dos equipos citados últimamente ha venido a confirmar el aserto de que Figueras cuenta ya con jugadores para formar un equipo de no despreciable valor, a la vez que la afición va interesándose por este deporte, como lo atestiguó la notable concurrencia que en estos encuentros ha registrado la Pista del Patronato.

En el encuentro entre los equipos del Frente de Juventudes de Gerona y de Figueras, asistió el Delegado provincial del citado organismo, Sr. Echevarría, acompañado del Delegado Comarcal, camarada Jorge Sargatal. Visto el entusiasmo y el juego desplegado por los figuerenses, el Sr. Echevarría, prometió al camarada Sargatal, todo el apoyo para que el equipo figuerense pueda llevar a cabo una intensa labor.

En el partido Emporium-Estudiantes, se alinearon por el primero los jugadores Elorduy, Oliveras, Sánchez, Comas, Pujol, Trémols, Pou y López, que vienen a ser los mismos que componen el del Frente de Juventudes y por el Emporium, formaron los Guix I, Guix II, Coll, Imbert, Riera, Hostench y Gombau.

La dirección del gran entusiasta del baloncesto, el buen amigo Pujol, ha empezado a dar sus frutos y ello hace esperar que en la pista del Patronato, será posible presentar interesantes encuentros, que redundarán en un mejor apogeo de este interesante deporte en nuestra ciudad.